

Bergerac

La bataille des chiffres

AGGLOMÉRATION

La récente campagne s'est prolongée mardi avec la présentation du compte de clôture 2016 de la CAB

DANIEL BOZEC
d.bozec@sudouest.fr

Délibération d'ordinaire aussi fastidieuse que dénuée de surprises, la présentation du compte administratif, qui clôturait mardi soir l'exercice budgétaire de la Communauté d'agglomération bergeracoise (CAB), fut matière à des passes d'armes lors du Conseil communautaire cette fois réuni au foyer socioculturel de Prigonrieux.

Déjà rodée à l'exercice au détour d'un Conseil municipal de Bergerac (« Sud Ouest » du 26 janvier), Cécile Labarthe entendait ni plus ni moins « solder les comptes » avec l'ancien premier vice-président en charge de l'économie et des finances : « Il nous donne l'occasion, enfin, de revenir sur des chiffres que vous avez maintes fois répétés, écrits et même annoncés le jour de votre élection. »

Les salutations de Rousseau

Au risque de perdre en chemin, malgré un louable effort de pédagogie, sinon les délégués communautaires, du moins les quelques spectateurs, tant la bataille de chiffres frôle l'indigestion. Pour mémoire, le jour de son élection, Frédéric Delmarès avait notamment annoncé que l'épargne nette de la CAB, c'est-à-dire disponible après le remboursement des emprunts, était négative à hauteur de 90 000 euros. « 332 000 euros en 2014, 1,16 million en 2015, 1,16 million en 2016, c'est aussi à la page 5 de la note du compte administratif. »

Si l'élue prend soin de convenir que la « situation était tendue », elle plaide « le tour de vis » donné par la



Frédéric Delmarès, lundi soir, à ses opposants : « On ne parlait pas de la même chose. » PHOTO D.B.

majorité Rousseau et « les enjeux pris en compte ». Dominique Rousseau lui emboîte volontiers le pas : « Comme quoi, la vérité finit toujours par se découvrir. » Et l'ancien président de « remercier l'équipe qui a travaillé à [ses] côtés », élevant le ton : « Que les propos dénigrants cessent car les chiffres sont têtus. Et que l'on s'y tienne une bonne fois pour toutes. »

« De la littérature »

Ne pas compter sur Daniel Garrigue pour adresser un semblant de satisfecit. « En réalité, le seul élément d'amélioration, c'est les 400 000 euros que vous avez retirés sur la dotation de solidarité communautaire », oppose le premier vice-président et maire de Bergerac. « L'effort de maîtrise n'a pas été réalisé autrement qu'au détriment des communes. »

« On ne parlait pas de la même chose », rétorque à son tour Frédéric

Delmarès à l'intention de Cécile Labarthe, s'en tenant aux 841 000 euros de résultat de fonctionnement

« L'effort de maîtrise n'a pas été réalisé autrement qu'au détriment des communes »

n'est pas audible. Il n'y a pas de quoi pavoiser d'être à dix ans de remboursement de la dette. » Fini le temps pas si lointain où l'un et l'autre formaient un binôme PS au Conseil départemental : « Vous avez commencé à vous intéresser aux chiffres il y a six mois, quand vous êtes rentrée en campagne électorale. Vous êtes le professeur Labar-

the qui a bien étudié sa leçon », tance Frédéric Delmarès.

Et de renvoyer dans ses 22 mètres le communiste Cédric Zapéra qui tentait d'intervenir et qui, de fait, avait échaudé d'entrée le président en revenant sur l'épisode des délégations retirées aux élus PC de Creysse : « Vous vous intéressez aux chiffres maintenant ? Ça me rassure, M. Zapéra. » Arc-boutée sur les chiffres de l'épargne nette, Cécile Labarthe revient à la charge : « Des chiffres que vous avez donnés sont faux. La question est de savoir si ça a été fait sciemment ou si vous vous êtes trompé. » « Je vous parle de réel, et vous me parlez budgétaire », s'agace Frédéric Delmarès. « On est parti en 2013 avec un excédent de 6,7 millions. Aujourd'hui, il est d'1,9 million. Si vous prenez tous les ans 1 million, 1,5 million, 2 millions sur l'excédent, vous arrivez à dissimuler la situation ! » La campagne se poursuit.



CYRANO

Acroisé, hier, sur le marché, un nombre incroyablement élevé de jeunes déguisés et masqués. Plus étrange, ces déguisements étaient sales et à moitié trempés. Poursuivant sa route, il a rencontré un groupe de jeunes encore plus échevelé que les autres, qui se jetait dessus de la farine et des œufs, ce qui semblait les amuser. Et Cyrano a compris : ils s'agissaient de lycéens fêtant le Père Cent. Une fête potache qui se célèbre 100 jours avant le bac et qui n'a pas très bien tourné (lire en page 16).

L'OUSTAL
Villeneuve-sur-Lot

**BAC PRO
CONSEIL VENTE
EN ANIMALERIE**
Nombre de places limité,
prenez contact rapidement.
PORTES OUVERTES
SAMEDI 18 MARS
de 9 h à 17 h
Animalerie pédagogique
sur le site
Internat - Possibilité de bourses
Renseignements :
05 53 36 21 36
www.lycee-oustal.fr

AGENDA

AUJOURD'HUI

Spectacle. « Slow Futur », musique, danse et jonglerie, au centre culturel Michel-Manet, à 20 h 30. À partir de 12 ans. Tarifs : de 13 à 18 €.

Conférence. Jordan Boisserie et Samantha Derathe, deux éducateurs spécialisés auprès des familles, donnent une conférence au collège et lycée Saint-Front, sur le harcèlement sexuel. Entrée libre. À partir de 19 h.

DEMAIN

Cirque Amar. « L'Enchanteur », parking Anatole-France, séance à 20 h. Payant.

Concert. Mighty Mo Rodgers, (blues-USA), à Rockane, 14 bis, rue Pozzi, à 20 h. Tarifs : de 14 à 18 €. Lire en page 23.

Rencontre et dédicace. Avec Michèle Lesbrel qui présentera son dernier ouvrage « Chien brigande », à la librairie La Colline aux livres, place du Marché couvert, à 19 h.

UTILISER

Agence « Sud Ouest ». Rédaction : 4, rue Saint-Louis, 24100 Bergerac, tél. 05 47 77 10 20, e-mail : sec.bergerac@sudouest.fr.

Le parc aqualudique amendé

AU FIL DES DOSSIERS Si le tracé de la voie verte apparaît comme une priorité, la majorité Delmarès apporte quelques modifications à la future piscine



La future piscine intercommunale se fera zone des Sardines. PHOTO ARCHIVES G.M.

Au-delà des différends politiques, l'ordre du jour du Conseil communautaire de mardi soir, sur lequel « Sud Ouest » reviendra en plusieurs fois, était dense.

Voie verte. C'est à l'évidence le projet dit structurant auquel tient le président Frédéric Delmarès. « Nous avons souhaité le ressortir des cartons. Les enveloppes des Conseils départemental et régional sont en train de s'amenuiser. Si on ne le fait pas vite, il n'y aura plus de financements. » 2,5 millions d'euros devraient y être alloués en 2017.

Parc aqualudique. Vice-président

chargé des grands projets, Daniel Rabat le dit à toutes fins utiles : la future piscine intercommunale « se fera aux Sardines ». Plus question de mégoter sur le sujet : « Il n'est pas possible d'attendre un jour de plus à cause du délai imposé par le plan local de revitalisation (PLR), l'État s'étant engagé à financer 3,5 millions d'euros du futur parc, pressenti à divers endroits avant d'atterrir zone des Sardines. » Quelques réaménagements ont toutefois été notifiés aux trois entreprises en lice : « du carrelage à certains endroits et surtout un bassin d'activités, notamment

pour la plongée sous-marine ». Pas de passage à huit couloirs : « Ce sera six, vous êtes revenus à la raison. Pendant trois ans, Alain Gipoulou m'a agacé en me demandant si c'était six ou huit couloirs », commente Jean-François Jeante, ex-vice-président en charge des équipements sportifs. L'enveloppe devrait être portée à 9,9 millions d'euros.

Voirie. Au 1,2 million d'euros envisagés s'ajoutent près de 690 000 euros d'aménagements non réalisés l'an dernier : « Ça fait 1,9 million d'euros. On doit cesser les reports », martèle Frédéric Delmarès.